

### 3. [Siemens Gamesa s'approche du milliard d'euros de perte nette](#)



La seule éclaircie est la progression du carnet de commandes grâce notamment aux éoliennes offshore. (Photo Siemens Gamesa)

## Siemens Gamesa s'approche du milliard d'euros de perte nette

Publié le 14/11/2022 08:15 | Mis à jour le 14/11/2022 08:56

Le fabricant germano-espagnol d'éoliennes Siemens Gamesa, dont l'année fiscale s'achève au 30 septembre, termine sur une perte nette de 940 millions d'euros contre 627 millions pour le précédent exercice.

L'entreprise dont le chiffre d'affaires est en recul de 4 %, à 9,8 milliards d'euros, est en panne de rentabilité. Son résultat d'exploitation avant impôts, taxes et amortissements (Ebitda) en témoigne avec un solde négatif à -581 millions d'euros. Les raisons avancées lors de la présentation des résultats, le 10 novembre, sont multiples.

Pour Siemens Gamesa, la situation est d'abord due « **aux perturbations persistantes sur la chaîne d'approvisionnement à cause des tensions géopolitiques et des vagues supplémentaires de Covid** ». La hausse des coûts des matières premières et du transport maritime est aussi avancée. Un contexte qui, selon Jochen Eickholt, le PDG de l'entreprise, « **touche tous les acteurs de l'éolien et pourrait remettre en cause la transition énergétique à moins d'un engagement politique clair pour considérer la filière comme stratégique.** »

## Un carnet de commandes record

[Siemens Gamesa, dont la vente d'actifs à RWE](#) pour 613 millions d'euros lui permet d'afficher un quatrième trimestre bénéficiaire avec un solde positif de 286 millions, ne se dédouane pas de difficultés internes. L'entreprise n'en a pas terminé, notamment, avec sa plateforme d'éolienne terrestre de 5 MW dont « **les progrès pour son industrialisation sont plus lents que prévus** », souligne-t-elle.

La seule éclaircie est la progression du carnet de commandes. En hausse de 8 %, il atteint un montant record à plus de 35 milliards d'euros tiré notamment par les commandes d'éoliennes offshore qui progressent de 19 %. Siemens Gamesa, qui a engagé [le vaste plan de restructuration Mistral](#) avec la suppression de 2 900 emplois dont 1 900 en Europe, s'attend à « **une année de transition** » pour 2023. La société devrait entre autres ne plus être cotée en Bourse selon le souhait de Siemens energy, sa maison mère, qui a lancé pour cela [une opération de rachat du capital qui lui manque](#).

Loïc FABRÈGUES  
UPPM revue de presse